

LUIZ INÁCIO LULA DA SILVA

Expresidente de Brasil

“Si se prohíbe ser candidato a Lula, sería un fraude”

XOSÉ HERMIDA, **São Paulo**
Falta menos de una semana para que el Tribunal Regional Federal de Porto Alegre decida, el 24 de enero, el futuro judicial del expresidente brasileño Lula. Este, favo-

rito en las encuestas, se muestra decidido a participar en las próximas elecciones y lanza, en una entrevista, un aviso al tribunal: “Si se prohíbe ser candidato a Lula por una decisión política del poder judicial, sería un fraude”. Y añade: “El problema no es Lula. El problema es la democracia”.

El tribunal decidirá si ratifica o anula la condena a nueve años de prisión que le impuso el juez Sérgio Moro tras considerar probado que el líder del Partido de los Trabajadores recibió un apartamento en la playa como regalo de una constructora a cambio de contratos públicos. La ratificación podría implicar la inhabilitación de Lula cuando todos los sondeos le conceden una gran ventaja en las elecciones del próximo octubre.

El veterano político, de 72 años, dice que va a luchar para participar en las elecciones y para defender su honor y conseguir que los que le han acusado “pidan disculpas”. Lula deja ver que aunque fuese condenado apuraría todos los recursos para poder disputar la presidencia e insiste en que las acusaciones no tienen más fundamento que el deseo de una parte del sistema judicial y de los grupos de comunicación de apartarle de la política. “Tal como ha sido todo me hace suponer que estamos ante un proceso más político que jurídico”. **PÁGINA 3**

Rajoy estudia cómo prevenir la investidura de Puigdemont

A. DÍEZ / J. J. MATEO, **Madrid**
El Gobierno está explorando todas las opciones para evitar que el Tribunal Constitucional tenga que fallar contra la investidura telemática de Carles Puigdemont después de que este ya haya sido nombrado presidente de Cataluña. Se considera extremadamente grave que el expresidente fugado en Bélgica pudiera ser primero elegido y después destituido. El Gobierno cree además prioritario evitar que Felipe VI se encuentre con que tiene que firmar su decreto de investidura. **PÁGINA 17**

ADEMÁS

Los Ayuntamientos aceptan la reforma de las plusvalías

Hacienda ha acordado con los municipios que quienes pierdan dinero al vender un piso no paguen plusvalías. **P39**



Macron y May refuerzan su alianza migratoria **P5**

El historial violento del agresor del ultra atlético **P33**

Los tres últimos años, los más cálidos de la historia **P6**



LA BATALLA LABORAL DE UNA CIENTÍFICA. La química Cristina García fue despedida tras denunciar a un centro público de investigación por trabajar diez años en un puesto fijo con contratos temporales. Un juez le ha dado la razón y obligará al organismo a indemnizarla o readmitirla. / JAIME VILLANUEVA **PÁGINA 24**

La izquierda se desmoviliza

Los socialistas no capitalizan la crisis de Podemos. 1,7 millones de votantes de ambos partidos están en la abstención o la indecisión

E. G. DE BLAS / J. MARCOS, **Madrid**
El descenso constante de respaldo hacia Unidos Podemos, que atraviesa una etapa de baja fidelidad de su electorado, no vuelve masivamente al PSOE. Partiendo de lo obvio —no estamos en periodo electoral—, los datos sugieren que los socialistas no están capitalizando plenamente la crisis de Podemos. Según Metroscopia, los socialistas han recuperado alrededor de un 13%

de los apoyos fugados desde el pasado junio (aunque lo que ganan por ese lado lo pierden con el crecimiento de Ciudadanos tras las elecciones catalanas). Pero a casi un 20% del electorado

ANÁLISIS

Que nada cambie para que todo pueda cambiar

Pau Marí-Klose

PÁGINA 14

de Podemos, cerca de un millón de votantes, no le convence en estos momentos ni su partido ni el de Pedro Sánchez. Es una masa electoralmente desmovilizada. Y hay otro 14% del votante del PSOE en situación muy parecida. La fotografía demoscópica indica que ahora mismo aparece un sector de la izquierda (en torno a 1,7 millones de votantes) situado en la abstención o en la indecisión. **PÁGINAS 14 Y 15**

MÓVING
Muévete sin dejar huella

Prueba nuestras motos eléctricas, Alta GRATIS y

30 minutos de REGALO

Regístrate con el código: **ELPAIS30**

Descárgate la app y regístrate

Los ataques de Nixon en ‘Los archivos del Pentágono’ cobran vigencia en la era Trump

El poder contra la prensa, esa vieja historia

JOAN FAUS, **Washington**
El último filme de Steven Spielberg, *Los archivos del Pentágono*, cuenta el acoso del presidente Richard Nixon a los periódicos que se atrevieron a publicar, hace 47

años, documentos secretos sobre la guerra de Vietnam. Y es además un tributo al oficio periodístico en un momento en que debe defenderse otra vez de los ataques de un presidente. **PÁGINA 26**

STEVEN SPIELBERG Director de cine

“La verdad nunca pasará de moda”